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带着问题走访

听取一线心声

2018年全国两会正在北京举行。3月6日，上海代表团在人民大会堂举行团组开放日活动。会上，崇明世界级生态岛建设备受关注。全国人大代

表、上海市崇明区委书记唐海龙接受现场记者提问，对崇明推进世界级生态岛建设情况作介绍。唐海龙说了什么？各大媒体又是如何报道的？详细内

容见2版。

崇明区人民政府与上海财经大学签署战略合作框架协议

加强交流合作 共同推进生态岛建设

□ 记者 季佳倩

全国两会 各大媒体聚焦崇明

崇明生活垃圾分类减量工作开展

以来，群众积极参与，家庭源头分类工

作堪称“优秀”，不过离“100分”的目

标尚有一两分的小差距。源头分类如

何做到精益求精？记者来到区垃圾分

类推进办公室“取经”。

去年，本区全面推进生活垃圾分类

减量工作，在仔细研究了群众家庭的生

活习惯后，有关部门在入户宣传时，将

其分为“可烂”（湿垃圾）、“不可烂”（干

垃圾），其中“不可烂”可再分为能卖、不

能卖，这样能让群众易懂易行。“但在实

际操作中，居民们偶尔会‘失分’。”区垃

圾分类推进办公室工作人员举例说，目

前湿垃圾处置工艺已经可以处理小骨

头，但是尚不能处理大骨头，所以鸡骨

头、鱼骨头是湿垃圾，而猪腿骨等大骨

和贝壳是干垃圾。“此外，甘蔗渣、芦稷

渣也是湿垃圾。这些都是群众在实际

操作中容易弄混的地方。”

家庭源头分类要做到精益求精，

“得分项”同样重要，即要分清“不可烂”

中的能卖和不能卖，能卖的“不可烂”垃

圾是可回收垃圾，可以变废为宝。该工

作人员提供的《生活垃圾分类指导手

册》中显示，牛奶盒、饮料盒等利乐包，

饮料瓶、塑料碗等废塑料，酒瓶、药瓶等

废玻璃，易拉罐、奶粉桶等废金属，纸板

箱、广告单等废纸，手机、儿童玩具等电

子废弃物以及废旧衣服，都可回收再利

用，实现材料循环利用。值得注意的

是，酒瓶碎片、餐巾纸、尿不湿和塑料袋

等不属于可回收垃圾。如今，有些家庭

已经有意识地将废纸箱等可回收垃圾

收集起来出售，

本报讯 3月8日上午，“巾帼心

向党 共筑生态梦”——崇明区纪念

“三八”国际劳动妇女节108周年大

会暨第四届女性健康徒步行活动在

绿华镇举行。市妇联副主席刘琪，

区委副书记侯继军，区人大常委会

副主任张建英，副区长郑益川，区政

协副主席顾钱菊等出席大会。

大会表彰了崇明区最美媳妇、最

美家庭，全国及海上最美家庭，全国及

上海市巾帼建功标兵等。在一段轻松

欢快的热身操后，参加徒步的姐妹们

开启了近7公里的快乐徒步路程。（图

为妇女参加徒步休闲，享受健康生态

之旅 摄影 张峰）

又讯“三八”国际劳动妇女节期

间，本区各乡镇、企业、学校纷纷举

办各种庆祝活动。

3月 7日下午，向化镇向宏居

委会开展庆“三八”妇女节活动，

通过媳妇夸婆婆、婆婆夸媳妇的

互夸活动，营造温馨家庭，构建和

谐社区。

本报讯 3月8日上午，区政协主

席会议成员赴区卫生计生委开展集体

知情调研活动。区政协主席邹明，副

主席张荣、袁刚等参加调研。

调研中，区政协主席会议成员听

取了区卫生计生委关于“新华-崇明”

紧密型区域医联体建设、2018年度重

点工作及提案办理等情况介绍。本区

近日在全市范围内率先启动健康版

“新华-崇明”区域医联体改革试点工

作，组建以人民健康为中心的紧密型

医联体，建立与分级诊疗制度相衔接

的医保支付制度，大力推动崇明医疗

卫生服务从疾病治疗向健康管理转

变，进一步提升基本医疗卫生服务公

平性和可及性，有效推动健康崇明

建设。

邹明指出，医疗卫生体制改革是

老百姓关心的热点问题，区政协此次

调研的目的是要思考如何按照世界级

生态岛建设要求，在体制、机制层面对

公共卫生服务、人才队伍建设等方面

提出意见建议，抓住重点、难点和堵点

问题，帮助推动改革工作；希望区卫生

计生委搭建委员深入基层、了解实情

的履职平台，帮助政协委员更深入地

了解医疗卫生事业的发展，努力汇聚

建设世界级生态岛的巨大合力。

徒步风情小镇 穿行美好春天
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本报讯 3月7日上午，崇明区人

民政府与上海财经大学战略合作框架

协议签约仪式在上海财经大学举行。

区委副书记、区长李政，副区长郑益

川，上海财经大学校长蒋传海等出席

签约仪式。

副区长郑益川、上海财经大学

副校长方华代表双方签署战略合作

框架协议。根据协议，双方将在人

才培养、决策咨询、产业发展、干部

交流等方面加强交流与合作，双方

还将成立协调推进工作领导小组，

建立定期沟通工作机制，推动共同

发展。

签约仪式上，李政介绍了崇明世

界级生态岛建设情况，并感谢上海财

经大学长期以来对崇明经济社会发展

的大力支持。他说，崇明需要吸纳更

多人才致力于发展生态产业、推行绿

色生产方式，实现生产生态融合；希望

双方密切交流合作，共同推进崇明世

界级生态岛建设。

□ 记者 朱敏欢 通讯员 姚鼎

本报讯 连日来，本区相关调研走

访专项工作组深入基层开展大调研，带

着问题去走访，听取一线心声，为群众

和企业排忧解难。

调研走访“两新”组织专项工作组

走访调研了上海惠杰果蔬专业合作社、

上海崇明嘉龙养老院，了解其运行情况

和存在问题。调研组表示将妥善解决

相关问题。

调研走访企业单位专项工作组走

访调研了堡镇北堡镇集贸市场，了解市

场运行情况。市场负责人表示相关标

准化设施正在落实，在推进过程中存在

一定困难。调研组表示将把问题和建

议进行汇总，并积极落实。

调研走访企业单位专项工作组还

来到上海烟草集团崇明烟草糖酒有限

公司，调研公司运营情况。调研组将企

业在发展中存在的问题及相关意见建

议一一记录，表示将尽快落实解决。

□ 记者 季佳倩

□ 记者 孔玲娇 朱敏欢

垃圾分类学问多 源头分类要做好


